

三島町評議員会説明会会議録（全文）

平成28年2月7日 午後7時～午後8時 場所：三島公会堂

市側出席者：並河市長、井上課長、山下係長

天理市長資料説明

地 元：5ページに1時間に1台とかあるが。

市：パッカー車がこの位だと。

地 元：この道は、奈良行きの近道になっていて、天理インター櫻木の所と繋がるので、私もよく通るがこの三叉路は必ず止まらないと、かなりの台数がいつも通っている。もっと交通量が多いと思いますが、特に午前中なんかは。

市：今の通行量ではなく、パッカー車がこの位通るという事です。天理市のパッカー車がこの位の頻度で通るという事です。今、往復で35往復でやっています。それを7台でやっています。その7台が実際の収集で、それを概ね4時間くらいの幅なので、その4時間の幅で今のルートでシミュレーションしてみた時に、それぞれがどれくらいの台数というのがこの図になります。

地 元：色々な資料がありますけど、この出所が例えば川崎重工とか、住友重工とか、そういう焼却炉メーカー出した資料なのか。

市：これはうちの行政の方と、後は入って頂いている有識者の方がございまして、一番トップになっているのが、奈良県の防災関係の委員会の委員長を20年来しておられる[]という方ですけども、東日本大震災と阪神大震災と復興委員をされた方です。その方が中心になって、大気関係、土壤関係とかで主に京大系の先生に入って頂いています。現時点では、プラントメーカー系の所から直に情報というのではないです。

地 元：実際のメーカーから、猪名川の所で燃やしているのはどこのメーカーか知りませんけど、そのメーカーから受けている資料じゃない。

市：これは行政からです。数値については、行政のホームページ等で公開されている数値を載せさせています。

地 元：我々としては色々なメーカーありますね、例えば川崎重工とかが何々市やって、この辺ではどのくらいと出ていると、この前の山の辺校区の研修があったが、実際の清掃工場を、天理市の山の辺号とか色々なバスもありますし、月に1回くらい、弁当代も有料でタダとは言いませんが、見学できるような・・・。

市：今視察をどんどんやっている所なので、なかなか三島だけでというのは、山の辺校区の中でまと

めて頂ければ、視察も組ませて頂きます。今まで岩屋の皆さんは直に地番なので、全町的に行って頂きました。我々としても、迷惑施設だと思われているので、土日にピクニックに嘉幡に行く人はまず居ないと思います。土日に嘉幡のクリーンセンターに来る人はごみを捨てに来る方だけです。ただ最近の施設は、天然芝のグラウンドがあったり、公民館のような施設があつたり、コンサートが聴ける施設があつたりとか、色々な複合施設になっていますので、フリーマーケットやサッカーもやっていたり、いっぱい入れないと断られてしまう事もありました。我々も予算もありますが、ただ単純に我慢して下さいと言うのではなくて、地域の福祉増進とか、色々な交流の場所になって行くというような形の施設にしたいと思っています。そういう意味でも最新の施設をどんどん見に行きたいと思いますし、又こういったものがいいんじゃないかという事については、今後作っていく協議会の中で、山の辺校区のご代表から案を頂けたらと思います。

地元：姫路の方とかは、ミニゴルフやってたり、遊園地みたいになっていましたけど、これ土地の余裕はないのでは、この辺り。

市：ここ自体については、焼却場の上の階に一つ利用できるのではないかと、あるいはリサイクル施設は大分広さに余裕があるのでそちらか、またうちの白川のグラウンド、西側に市が持っているグラウンドあれもゲートボール場とか色々あるが、そんなに活用されている状況とは言い難い。そもそも、もう少し予算を投じてやれば、結構景観もある所なので、もっと色々な人が集まる場所になるだろうという事で、白川のグラウンドも再活用という事も含めて考えて行きたいという事です。

地元：余熱利用とかでプールとかスイミング施設もあれば。今の嘉幡にはそんなのはないですし、近くに温泉がありますけど、こっちに来たら温水プールとか。

市：正に仰る通りで、小さい施設だったら結局効率が悪いから出来ないと、これくらいの今広域でやろうとしているこの大きさの方が、そういった事ができるという事ですので、是非参考にさせて頂きます。

地元：それもプランに入れて頂いたら・・・。

市：はい。ありがとうございます。

地元：白川大橋からT字路になりますね、ここを良く通るんですが結構交通量多いんですね、おそらくこれを解消する方法を建設の時には考えられると思いますが、その辺が少し心配あります。

市：通勤の時間帯に集中しているというのは認識しています。なので、うちの今稼働している7台のパッカー車だけであればそんなに影響ないと思っているんですけども、他の市町村から届く60台については、ピーク時間帯を外す調整をして行かないといけないと思いますし、今は信号もないわけですが、交通量も増えるという事態になれば、そこは県警の管轄ではありますが、そこはしっかりと話もしていきたいと思っています。

地元：クリーンセンターが出来て、それだけではなくて市民としての色々なサービスも出来るような事も考えていかれるという事で、是非他の県からも天理のクリーンセンター見学に行こうというような事をして頂ければと思います。出来るのが楽しみにするくらいのものにして欲しい。ごみ処理場という事で非常にイメージが悪いと、地元の方もおそらく反対するだろうなど、おまけに他の市のごみまでなぜ天理で受けんなんのというふうな噂も聞いております。それに対しての説明がございました。全くその通りだと思います。天理市の今の財政上からしたら・・・というような内容で、ただこの絵を見ますと、今までから一番大きな施設というふうに思っております。360tという事ですかね。だからこれから何が起こるかという事も市長さん自身も、説明は出来るが未知数という点が多くあると思います。その中で、やはり空気の問題、これは皆さん非常に心配しているであろうと思うんですが、最近の処理施設というのは非常に近代化をしておりまして、おそらくダイオキシンは殆ど出ないという事は皆さん方もよくご承知だと思います。水の問題、これはしっかりと水質検査をしていただかないといけないと言いますのは、こっちの福住の上の方に残土処分場というのが出来ている。それも市の方で管理をして頂いて、3カ月に1回だけ全部を調査して頂いております。その結果を私も報告を受けております。天理市の場合、布留川しかございませんので、もしもその水が汚れた場合はズーっと下まで行く。おまけに天理市全体がエラい汚い街になったなどいうような事では、折角きれいな街がとんでもない事になってしまって、その辺も十二分に考えて頂きたいと思います。運搬の問題は、全部まとめてこちらに運んでくるという事ですので、おそらく問題はなかろうと、ただ私もあるの裏道は良く通ります。ただし通勤の時間帯は非常に多いが、合いはそんなに通っていないように思います。そういう間隔を、空いた間隔をパッカー車は通って頂きたい。そして地域の活性化、これをやって頂いたら地元の方にもおそらくご賛同を頂けるのではないかなど思いますので、是非焼却施設だけじゃなく、高齢者施設とか、あるいはスポーツ施設とかは、現実に二階堂の焼却場の施設の所にも、コナミがやっているが、かなりはやっています。何も汚いから行かないというんじゃないなしに、どんどんとはやってやっています。そういう中で、非常に風光明媚な高台にありますので、そういう事も利用して、一つのセンターに出来たら私は非常に良いと思うんですが、そういう事も併せて今後ともよろしくお願いします。

以上

